



FORMATO PLANEADOR DE ACTIVIDADES VIRTUALES



I. PRESENTACION

| Docente | Asignatura | tema |
|-------------------|------------|------------|
| JONATHAN MARTINEZ | SOCIALES | Pre- saber |

1. Producción y Aplicación (Incluye planteamiento de problemas, argumentación y proposición)

PREGUNTAS DE SELECCIÓN MULTIPLE CON UNICA RESPUESTA.

1. Parménides sostiene que todo lo que es y no puede ser de otra manera, es decir, que no cambia, a lo que se le puede objetar que esto es imposible, pues nosotros mismos experimentamos el movimiento y, por lo tanto, el cambio; al punto que podríamos decir con Heráclito que nadie se baña dos veces en el mismo río. Sin embargo, Parménides defiende su posición al mostrar que

- A. existen dos caminos, el de la apariencia y el de la verdad. Al primero corresponde el reposo y al segundo, el cambio.
- B. la negación del cambio permite la afirmación del no-ser.
- C. el ser es inmóvil porque si se moviera debería hacerlo sobre algo, lo que es imposible porque sólo hay un ser.
- D. el cambio niega la multiplicidad y la temporalidad.

2. La filosofía de Sócrates se identificaba por el método utilizado, el cual era llamado mayéutica. Sócrates decía que el arte que utilizaba era similar al arte de las parteras, con la diferencia de que él lo que hacía era ayudar a los hombres en el parto del conocimiento. Ahora bien, así como las comadronas, él no podía parir por el parturiento, sólo ayudarlo y observar que el hijo naciera correctamente; es decir que

- A. lo que perseguía Sócrates con su método era producir conocimiento.
- B. el filósofo griego no necesitaba parir conocimiento pues ya lo poseía.
- C. la mayéutica tenía como finalidad hacer que el hombre descubriera la verdad por sí mismo.
- D. a partir del arte de la mayéutica el conocimiento fue concebido como un proceso doloroso.

3. Para Sócrates, la retórica es el arte de cuestionarse a sí mismo, a sus amigos, etc. Por lo tanto, no está de acuerdo con la creencia de que la retórica es una herramienta en la búsqueda del poder como algunos sostienen, pues aunque estos digan haber experimentado el poder gracias a ella, Sócrates les hace ver el verdadero papel de este arte al

- A. presentar al poder como resultado accidental de la retórica y como algo perjudicial para los hombres.
- B. mostrar que su único fin es la búsqueda de la verdad, por medio de lo cual acerca al hombre a la belleza.
- C. mostrar que ella es el camino escogido por los hombres virtuosos.
- D. plantear que es un instrumento que libera al alma humana del mal.

4. Para Platón, la realidad no es cognoscible por medio de los sentidos. Según su planteamiento, los objetos del mundo sensible son sólo reflejos del mundo de las ideas. Así, la única realidad es la de aquel mundo ideal o inteligible mientras que los objetos que son percibidos en la sensación no son reales. A partir de lo anterior, puede decirse que Platón afirma que la realidad está compuesta por ideas, porque

- A. es imposible dar una explicación de la sensación con independencia del mundo inteligible.
- B. el mundo inteligible está estructurado a partir de la estructura ideal de los objetos del mundo sensible.
- C. los objetos en el mundo sensible son reflejos inteligibles de la percepción y los sentidos.
- D. el mundo ideal o inteligible se conoce porque es un reflejo dependiente del mundo sensible.

5. Durante la edad media la filosofía se caracterizó por ser eminentemente teológica, en virtud del dominio de la fe en la existencia del hombre, que delimitó la trayectoria de su vida como tránsito a una vida sobrenatural. Sin embargo, la filosofía y la teología tuvieron sus propios objetos de estudio: la filosofía se basó en la razón y la teología en la fe. De lo anterior se infiere que

- A. la razón podía explicar las verdades que habían sido reveladas por Dios.
- B. la filosofía y la fe conforman los dos elementos fundamentales en el desarrollo del pensamiento medieval.
- C. la filosofía es la herramienta que usan los nuevos filósofos para llegar a comprender la esencia divina.
- D. la salvación y el conocimiento de Dios se logra a través del pensamiento filosófico.

6. En sus *Meditaciones Metafísicas*, Descartes se enfrenta al problema de la duda generalizada sobre el conocimiento. Si es posible dudar de todo, es posible incluso dudar que se está pensando. Sin embargo, esto resulta contradictorio porque el mismo proceso de duda es un acto de pensamiento. Así, aunque los sentidos nos engañen y no podamos saber si lo que percibimos es la realidad, podemos tener la certeza indudable de que estamos pensando. A partir de lo anterior, Descartes pasa a probar la existencia del sujeto pensante, pues si hay pensamiento debe haber un sujeto que piense y no puede haber pensamiento sin sujeto. Por lo tanto, si pienso entonces existo. De esta forma

- A. la filosofía cartesiana busca explicar el conocimiento a partir de la percepción.
- B. el método de la duda permite encontrar los fundamentos del conocimiento.
- C. si los sentidos nos engañan nunca tendremos certeza sobre nuestra existencia.
- D. si un sujeto piensa entonces es engañado por sus sentidos.

7. Kant afirmó "El hombre es un fin en sí mismo", esto implica que

- A. el ser humano es autosuficiente.
- B. el individuo debe olvidarse de sus propias necesidades y entregarse a los demás.
- C. Dios es desplazado por el hombre.
- D. en la búsqueda de los bienes, cada hombre debe evitar utilizar a otro como medio.

8. "Ni en el mundo, ni en general, fuera de él, es posible pensar nada que pueda ser considerado bueno sin restricción excepto una buena voluntad. El entendimiento, el ingenio, la facultad de discernir, o como quieran llamarse los talentos del Espíritu; o el valor, la decisión, la constancia en los propósitos como cualidades del temperamento son, sin duda, buenos y deseables en muchos sentidos, aunque también pueden llegar a ser extraordinariamente malos y dañinos si la voluntad que debe hacer uso de estos dones de la naturaleza y cuya constitución se llama propiamente carácter, no es buena." KANT, Immanuel. *Fundamentación de la metafísica de las costumbres*. Con esto muestra Kant que

- A. la voluntad es buena cuando produce resultados acordes con los talentos y con los deseos humanos.
- B. la voluntad buena es fundamental para que las acciones humanas sean consideradas buenas.
- C. tanto las acciones, como las facultades en general, se pueden perder en la búsqueda de la felicidad.
- D. la voluntad es anterior a cualquier objeto de deseo y por lo tanto, a la que se tiende como fin universal.